

La Chine se défend de poursuivre une diplomatie de la dette

Dossier de la rédaction de H2o
Avril 2021

"La Chine accorde des prêts liés aux ressources aux pays africains depuis plus de vingt ans. Cela fait longtemps. [...] Il n'y a pas un seul pays qui se soit en tant que tel endetté envers la Chine", a déclaré Sourabh Gupta, chercheur senior à l'Institut d'études sino-américaines basé à Washington, souhaitant disculper son pays face aux récentes accusations dont il est l'objet. "Il n'y a pas de "diplomatie du piège de la dette". S'il y a des circonstances dans lesquelles certains pays ont certains problèmes avec le montant des dettes arrivant à échéance à un moment donné, ces dettes sont négociées. Les profils de paiement sont en cours de négociation", a noté M. Gupta, ajoutant qu'en réalité, la raison pour laquelle de nombreux investisseurs occidentaux sont exclus de l'espace est qu'ils ne sont pas en mesure de supporter le risque de le faire. Beaucoup de gouvernements occidentaux ne fournissent même plus de financements liés aux infrastructures alors que selon les données du ministère chinois des Affaires étrangères, la Chine a construit plus de 6 000 kilomètres de voies ferrées et de routes, près de 20 ports et plus de 80 grandes installations électriques à travers l'Afrique. De même, le pays a signé des accords d'allègement de la dette avec 16 pays africains.

Yishuang Liu - People Daily